



Número
10
céntimos

LA UNIÓN

Se publica
los
JUEVES

SEMENARIO INDEPENDIENTE

JACA: Una peseta trimestre.

Resto de España 5 pesetas año.

Extranjero 7'50 pesetas año.

AÑO XIX

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Calle Mayor, 32

JACA 15 de Octubre de 1925

Toda la correspondencia a nuestro
Administrador

NÚM. 987

El Señor

† D. ANTONIO SANCHEZ MECA

falleció en la paz del Señor
el día 8 de los corrientes, a los 41 años de edad

habiendo recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás familia presente y ausente

Las razones sociales "Urbanización y Construcciones A. S. M., "Covadonga, Sociedad Anónima de Seguros," "La Maquinista Hispania, S. A., "Accros Hispania, S. A., (en liquidación) y la "Compañía Anónima de Seguros *El Día*," (en liquidación)

PARTICIPAN a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida y les ruegan eleven a Dios sus oraciones por el eterno descanso del alma del finado.

Jaca, Octubre de 1925

El Excmo. Sr. Obispo ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada

LA FIESTA DE LA RAZA

En muchos puntos de España se ha celebrado solemnemente, con actos vibrantes de acendrado patriotismo la Fiesta de la Raza, inspirada en afectos cordiales hispano-americanos y que tiende a estrechar los lazos entre la madre España y las jóvenes repúblicas, que llevan su sangre.

De desear es que estos actos den cima al único problema de España con respecto a las naciones de su raza, que estriba en conocerlas íntimamente.

Conociéndolas habrá de comprenderlas. Y sólo comprendiéndolas habrá de conservar y aun acrecentar su influencia espiritual sobre aquellas hijas propicias a todo cariño y a todo sacrificio.

El día 12 se celebró la Fiesta de la Raza y con ocasión de tan simpática fecha entendemos de interés, traer a estas columnas la siguiente página del

DIARIO DE COLÓN

«Viernes 3 de Agosto. Partimos Viernes tres días de agosto de 1492 años de la barra de Saltes; a las ocho horas; anduvimos con fuerte virazón hasta el poner del sol, hacia el Sur, sesenta millas que son quince leguas, después al Sudeste y al Sur, cuarta del Sudeste, que era el camino para las Canarias.

Jueves 11 de Octubre. Navegò al Ouesudueste; tuvieron mucha mar, más que en todo el viaje habían tenido. Vie-

ron pardelas y un junco verde junto a la nao.

Vieron los de la carabela «Pinta» una caña y un palo, y tomaron otro palillo labrado, a lo que parecía con hierro, y un pedazo de caña y otra yerba que nace en tierra y una tablilla.

Los de la carabela «Niña» también vieron otras señales de tierra y un palillo cargado de escaramojos.

Con estas señales, respiraron y alegráronse todos.

Anduvieron en este día, hasta puesto el sol, veinte y siete leguas.

Después del sol puesto, navegò a su primer camino al Oeste: andarían doce millas cada hora, y hasta dos horas después de media noche andarían noventa millas, que son veinte y dos leguas y media.

Y porque la carabela «Pinta» era más velera e iba delante del Almirante, halló tierra e hizo la señal que el Almirante había mandado.

Esta tierra vido un marinero que se decía Rodrigo de Triana, puesto que el Almirante a las diez de la noche, estando en el Castillo de popa, vido lumbre, aunque fué cosa tan cerrada que no quiso afirmar que fuera tierra; pero llamó a Pero Gutiérrez, repostero destrados del Rey, e dijole, que parecía lumbre, que mirase él y así lo hizo y vídola; dijolo también a Rodrigo Sánchez de Segovia que el Rey y la Reina enviaban con la armada por veedor, el cual no vido nada, porque no estaba en lugar do la pudiese ver.

Después que el Almirante lo dijo se vido una vez o dos, y era como una can-

delilla de cera que se alzaba y levantaba, lo cual a pocos pareciera ser indicio de tierra.

Pero el Almirante tuvo por cierto estar junto a la tierra. Por lo cual, cuando dijeron la *Salve*, que la acostumbra decir e cantar a su manera todos los marineros y se hallaban todos, rogó y amonestó al Almirante que hiciesen buena guarda al castillo de proa, y mirasen bien por la tierra, y que al que le dijese primero que vía tierra, le daría luego un jubón de seda, sin las otras mercedes que los Reyes habían prometido, que eran diez mil maravedís de juro a quien primero lo viese.

A las dos horas después de media noche pareció la tierra, de la cual estarían dos leguas.

Amañaron todas las velas, y quedaron con el trece, que es la vela grande sin bonetas, y pusiéronse a la corda, temporizando hasta el día Viernes, que llegaron a una isleta de los Lucayos que se llamaba en lengua de indios *Guanahani*.

Luego vieron gente desnuda, y el Almirante salió a tierra en la barca armada, y Martín Alonso Pinzón y Vicente Anés, su hermano, que era Capitán de la «Niña». Sacó el Almirante la Bandera Real, y los capitanes con dos Banderas de la Cruz Verde, que llevaba el Almirante en todos los navíos por seña con una F y una I, encima de cada letra su corona, una de un cabo de la \dagger y otra de otro.

Puestos en tierra vieron árboles muy verdes y aguas muchas y frutas de diversas maneras.

El Almirante llamó a los dos capitanes y a los demás, que saltaron en tierra, y a Rodrigo Descovedo, escribano de toda la armada, y a Rodrigo Sánchez de Segovia, y dijo que le diesen por fe y testimonio como él por ante todos tomaba, como de hecho tomó, posesión de la dicha isla por el Rey e por la Reina sus señores...

Desde Madrid

(De nuestro Redactor-corresponsal)

Estos días desde Algeciras a Zaragoza todos los pueblos enclavados en el tránsito, especialmente Madrid y la inmortal ciudad de los Sitios, unidos en un mismo anhelo patriótico, rindieron a las tropas expedicionarias de Marruecos el homenaje debido al comportamiento de las fuerzas del Regimiento del Infante en Kudia Táhar.

Aquellas tropas representaban al Ejército de Africa y este es en Marruecos la prolongación no solo de España sino de la Raza, así con mayúscula, Raza abnegada, dispuesta en todo momento al sacrificio, Raza que supo descubrir un mundo y mejor aún que esto civilizarlo dándole con su sangre toda su savia.

La depuración histórica va haciéndonos justicia; pero mejor que ella ahí están los hechos de nuestra juventud de esos hijos del pueblo y carne suya hacen culminar en los campos rifeños, ante la admiración ajena, los actos de valor y de disciplina individual y colectivamente.

En el día de hoy se celebra la fiesta de la Raza, que en Norteamérica le llaman «Día de Colón». Cada año se presta atención a esa efemérides gloriosa, que sirve para que todos cuantos comulgan en el ideal ibero americano se sientan fraternalmente unidos y ansien, anhelen una

aproximación efectiva y afectiva total, espiritualizada por el amor al común, origen familiar.

En ningún otro momento podía coincidir mejor la efemérides en cuestión con los altos hechos de nuestro Ejército en tierras africanas.

El descubrimiento de América desvió la atención y la política españolas del Mediterráneo y del continente cuyas costas son vecinas de las nuestras.

Los Reyes Católicos y Cisneros tuvieron sus miras puestas en el Mogreb; pero la Providencia reservaba a España ese fasto permanente que será por los siglos de los siglos pasmo de la Historia.

Hoy mayores de edad; prósperos, rebosantes de vida los pueblos americanos, por nosotros, por ellos mismos, pues les cabe por razón familiar su parte de gloria, tenemos que dar cima a la empresa de Marruecos, cuyo final parece vislumbrarse, aunque el corresponsal del *Times* en Tánger afirme que todas las conjeturas que se hagan acerca de los propósitos de Abd-el-Krim son completamente gratuitas.

El hecho es que a la rebeldía se le dió un golpe certero ¿Será el final? Puede serlo y debe serlo si Francia y España unidas se lo proponen, dejando a un lado suspicacias, recelos y resquemores.

Bastante se ha ganado ya con hacer acallar en sus ambiciones imperialistas, siquiera por el momento, al partido colonista francés, uno de cuyos miembros más significados y de cuya malquerencia hacia España tenemos pruebas recientes en «Le Temps», halló gloriosa muerte en las operaciones de la zona de nuestros colaboradores de hoy.

Es verdad que, aunque alguien crea lo contrario, representamos muchos intereses de orden moral en el mundo, y en esto acaso pueda encontrarse la explicación de ciertas campañas contra nosotros, procurándonos el descrédito.

Ello, sin embargo, no es posible, porque la comunicación diaria, constante de la Península con nuestra América, hace que cada día sea mayor la penetración.

No solo son los estadistas, como Iriyogen, como Machado o como Alvear los que quieren dar prueba de su ibero americanismo; es la juventud universitaria de allá, de aquellas tierras la que nos busca, la que quiere una íntima unión, una comunidad con nosotros.

Y de la juventud salen los estadistas del porvenir y los hombres de negocios y los poetas y los hombres de ciencia, que serán quienes conduzcan a sus países a realizar el ideal de Bolívar de la Confederación hispano americana.

Con la solemne colocación en la tarde de hoy de la primera piedra del monumento al Libertador de América en una hermosa plaza madrileña, se hace más por la Unión de la Raza que con toda la prosa campanuda y vacía a que nos tenían acostumbrados los sinsontes de allá y de acá.

El Tribunal de La Haya y la Sociedad de Naciones han contribuido al acercamiento, haciendo que los ibero americanos llegasen a constituir un bloque al que debemos que España tenga representación constante en el Consejo de dicha Sociedad.

Después de la Exposición de Sevilla, que será, de seguro un acontecimiento magno para la Raza, es preciso que tenga realidad la aspiración de un viaje del Rey por tierras de América, pues con él, sin

género ninguno de duda, culminará la aspiración de todos y será como el definitivo despertar a la vida internacional con el espíritu racial como lema.

¿Es capaz nadie de calcular las ventajas de una Confederación de ese género? ¿Puede nadie dejar de tener en cuenta lo que significaría la unión de 21 o 23 pueblos, si incluimos al Brasil y a Portugal, en los destinos del mundo?

Eso es a lo que debe aspirarse con la fiesta de hoy y España debe estar apercebida para ese instante, a fin de que no la coja en estado de inferioridad en relación con los demás pueblos hermanos.

Por razón natural, por sus prestigios de Madre, ella debe presidir ese aerópago de naciones o lo que podríamos llamar Estado supernacional: pero es necesario que antes haga exámen de conciencia y se reintegre totalmente a la vida ciudadana, restableciendo sus legítimos órganos de Gobierno.

El Marqués de Estella en Ronda ya dijo algo acerca de este particular, lo cual demuestra que no tiene ansias de actuar en dictador y que se preocupa de la herencia política del Directorio, volviendo a la normalidad, no desvaneciéndose por los laureles conquistados estos días.

Piénsese bien, al conmemorar esta gran fiesta de la Raza, en la significación que debe tener para el engrandecimiento de España y estamos seguros de que todos, unidos en el mismo pensamiento, sabremos desbrozar el camino de muchos obstáculos tradicionales que en la actualidad dificultan internacionalmente nuestra vida por los recelos que provocan en pueblos habituados a un ambiente de mayor amplitud.

B. LOIS

Madrid 12 de Octubre de 1925

MOMENTÁNEA

Obrero suplicante

Acabo de recibir su carta, dolorida, angustiada, pidiendo de mi clemencia. Y yo soy, como un huérfano de la vida, sin influjos, sin medios, sin amigos poderosos o potentes que tengan en sus manos el remedio y el auxilio.

Si acaso los tuviera, mi petición o súplica tal vez me privara de esos amigos. ¡Es tan humilladora toda súplica!

Y el que me escribe con acentos de pena, no es un desgraciado ni un perverso. Es un pobre trabajador del agro que repelido por la ingratitud de éste, busca labor para sus músculos fuertes y que con el trabajo honrado de su brazo, no falte el pan, aunque mugriento sea, en el hogar destartado, hosco y frío, como son todos los hogares del pobre trabajador de labrantío.

Su carta me ha llenado de pena, de pena honda, indefinida, tan intensa como un dolor. Yo no puedo llevar un consuelo al pobre que con su trabajo quiere redimirse. A lo más, acaso consiguiera para él unos pocos días de ese trabajo para remediar transitoriamente su situación, pero sin proporcionarle una solución a su vida laboriosa y honrada.

Lo más que haría, contribuir al agudizamiento más o menos lejano de su mal. Y ahora es joven; lleno de bríos, deseoso de esfuerzo, con estímulos, con esperanzas.

Si pronto no encuentra un lugar apropiado a sus condiciones de voluntad y de hombría de bien, perderá su juventud, se hará viejo, más por las penas morales que por sus años, y cuando ese momento llegue—que llegará—será un estorbo en la vida, estorbo para los suyos carga para la sociedad, un mendigo acaso, forzado a pedir limosna, porque a su tiempo no tuvo valedores el hombre trabajador, honrado y bueno.

Y estas consideraciones son las que, como un desgarró, ponen la intensa pena en mi alma, inspirada por la sagrada afección a ese obrero bueno a ese humilde trabajador de labrantío.

Para darle una solución, yo le aconsejaría que abandonara en absoluto la casa solariega, los campos infértiles, como estepas reseca, yo le diría que él, hombre honrado y trabajador, competente y culto en lo que cabe, huyera de esos campos y de esa tierra, que no busque soluciones transitorias que envejecen, que destrozan moral y materialmente la vida; que huya de los agros, que salga de la aldea olvidada, que busque la Ciudad siempre más compasiva y hasta más humana, que busque en pueblos extranjeros, ahora que es joven y fuerte la tierra de promisión, pero con estos consejos míos ¿no contribuiría a hacer odiosos en su corazón a su pueblo y a su Patria, cuando él sólo suplica trabajo y el derecho de vivir?

Y si aquí no tiene valedores, apoyos que le auxilién, y acaso solo le sean precisos hombres que le dirijan ¿qué podrá hacer, extranjero y expatriado con iguales valedores, con solo su trabajo en otras Naciones aunque más ricas y pródigas sean?

Acaso pudiera redimirse; tal vez sucumbiera infeliz en los caminos del infortunio...

Su carta me ha dejado abatido, perplejo... desolado. Quisiera poder, saber, ayudar al obrero bueno, honrado y cristiano. Reconozco sus angustias compadezco su situación: lo sufro. Pero soy impotente.

Y cuantos pobres obreros, los más callados, los que más sufren, padecen el mismo mal ¡Quiera Dios que pronto, sin turbulencias, en la santa paz, encuentren tantos pobres y buenos remedio a su aflicción!

PETRONIO

La Peregrinación Escolapia en Roma

(Conclusión)

Continuó diciendo el Santo Padre que se alegraba de esta Peregrinación por ser una de las más bellas, de las más queridas que hasta ahora han ido y quizás de las que irán en este Año Santo. Bella singularmente porque viene de España, tierra de Santos y de piedad sincera; bella porque es de los Escolapios, de esa religiosa familia, gloriosa y benemérita de la Santa Iglesia. Su misión, en efecto, tan bella y de tan capital importancia la educación cristiana es la base más sólida de la civilización y la que informa el ánimo de los jóvenes intelectual y moralmente. Familia religiosa digna de los mayores encomios porque hace solemne promesa ante el Altar de consagrarse al Apostolado del que fué Fundador el gran Maestro San José de Calasanz cuya fiesta habéis venido a celebrar en su tumba. Aquel «Ite et docete» que los Escolapios profesan los iguala a los Apóstoles y a los misioneros que de una a la otra parte del mundo difunden la bue-

PRIMER ANIVERSARIO POR EL ALMA DEL PRESBITERO



DON JOSE LARDIES IPIENS

CAPELLAN DEL REGIMIENTO DE ARTILLERIA PESADA NUMERO 10

que falleció en Huesca el día 19 de Octubre de 1924

recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Sus apenados hermanos Inocencia y Santiago; hermanos políticos doña Laura Zarcada, doña Catalina Guillén y doña Concepción Solano; sobrinos, primos y demás parientes, al recordar a sus amigos y relacionados tan luctuosa fecha les suplican oraciones por el alma del finado y la asistencia al Aniversario que en sufragio de la misma se celebrará el día 21 en la Parroquia de la Catedral después de los divinos Oficios por cuyo favor quedarán reconocidos.

JACA, OCTUBRE DE 1925

Los Excmos. Sres. Obispos de Jaca y Huesca concedieron indulgencias en la forma acostumbrada.

na nueva de la revelación divina. Porque la enseñanza inspirada en la fe y en la pedagogía cristiana es la acción más sublime de la acción humana, ya que ilustran la inteligencia y dirige al corazón inspirando buenos pensamientos, santos deseos y prudentes resoluciones.

Y un ejemplo verdadero —dijo— lo ofrecían aquellos pequeñuelos que Su Santidad recibía con suma complacencia y saludaba como a la cosa más querida de su corazón como el fruto más suave y noble de la misión de los Escolapios: no está maduro todavía este fruto (añadía), pero lo estará con el tiempo, y entre tanto son la esperanza de la Religión, de la Patria y de la Sociedad; y si alguien lo duda, los ex-alumnos presentes publican claramente el fruto del trabajo calasancio.

Añadió también Su Santidad que aquella Peregrinación merecía toda su benevolencia porque los peregrinos habían ido a Roma a ganar el Santo Jubileo tesoro abundante de gracias celestiales cuya adquisición es prenda de eterna felicidad, porque habían ido a ocupar un puesto de honor en el campo de la fe y del fervor cristiano; y porque en suma daban un bellissimo ejemplo de entusiasmo religioso a aquella nueva generación que el Señor ha puesto en sus manos.

Su Santidad se felicitaba por todo esto, no solo por la manifestación y adhesión solemne a la fe católica apostólica romana, sino también por la natural y generosa expansión de su filial afecto hacia el Padre de los creyentes el Sucesor de Pedro y Vicario de Jesucristo.

El Santo Padre bendijo, después, de todo corazón a aquella querida familia española a su Institución y a toda su Obra; a los tiernos niños a sus familias, sus estudios y justas aspiraciones.

Bendijo también particularmente a los católicos monarcas, a sus amistades y a cuanto tenían de más querido en su pensamiento y en su corazón.

Terminado el discurso su Santidad dió la Bendición Apostólica, recibida la cual, los peregrinos le aplaudieron y vitorearon largamente.

Después Su Santidad dió las gracias por el óbolo ofrecido por el Presidente de la Peregrinación,

Y finalmente el Orfeón Calasancio cantó con dulzura inimitable la composición «Simón Joannis» que el Santo Padre escuchó con suma complacencia, bendiciendo de nuevo con afecto singular a los discípulos de los Escolapios.

(Del «Corriere de Italia».)

DON ANTONIO SANCHEZ MECA

Con la misma celeridad con que se produjo el fatal desenlace de la muerte de este buen amigo, hubimos de dar la noticia a nuestros lectores, más, hoy, el deber de amistad nos obliga a decir algo de cuanto significa la pérdida del hombre bondadosísimo, que, si mirado únicamente como contratista de esa gran obra del Casino Teatro, solo hubimos de lamentar su triste fin, viéndolo

cual era, amante de Jaca como el mejor jaqués y entusiasmado con su progreso y embellecimiento debemos llorar su ausencia para siempre, al perder un valedor, que, si parecía enviado por la Providencia para nuestro engrandecimiento, hemos de resignarnos a que quien creímos lo trajo, se lo lleve.

Tan sueño como parece su desaparición de entre nosotros, parecerá lo dicho, para cuantos no tuvieron la suerte de tratarlo. De tal manera se hacia dueño del afecto sincero de un nuevo amigo, al igual que, oyéndolo con sus hermosos planes a realizar en nuestra ciudad, en la que ¡pensó vivir! muy grandes temporadas, únicamente así, cabe saber cuanto hemos perdido.

Sus familiares y socios, convencidos de ello, quieren honrar su memoria continuando la obra por él iniciada, y desde luego, dando cumplimiento a los compromisos adquiridos y ello nos lleva a felicitarlos y felicitarnos, que si de ese modo demuestran el cariño para quien fué su padre, protector y buen amigo, a nosotros nos concederán algo o mucho de cuantas ilusiones nos forjábamos al lado del buen don Antonio.

Lástima grande que premuras de tiempo, impidieran saber la hora de conducir sus restos a la mansión eterna, que seguros estamos de la concurrencia que hubiera asistido a demostrar los afectos grandes que en el brevisimo plazo que convivió entre nosotros, supo crearse, si bien, a pesar de ello vimos distinguidas personalidades y buen número de obreros, pero sepan sus hijos, familiares y amigos que el sentimiento causado en Jaca con la muerte de quien jaqués se creía, ha sido tan general como merecido, lo que ha de servirles de algún alivio a su dolor y de un estímulo si precisara, para procurar el mayor bien a nuestra Ciudad, lo que constituyó el último afán del buen amigo (q. e. p. d.).

B. C. A.

SERVICIO DE TRENES

Ruego atendido

Por iniciativa de nuestro redactor B. C. A. formulamos en el último número de este semanario un ruego al Gobernador Civil, interesando de su probado celo y de sus nobles estímulos por los intereses de la provincia gestionase la prórroga, hasta el día 21, de la circulación de los trenes llamados de verano entre Zaragoza y Jaca, servicio que fomentaría extraordinariamente la concurrencia de forasteros a las ferias de esta ciudad que se celebran los días 18, 19 y 20. A nuestro ruego contestó nuestra primera autoridad, con el siguiente telegrama.

«Don Fausto Abad, Director de LA UNIÓN. Gestiono prórroga circulación tre-

nes Jaca Tardienta. Celebraré vivamente pueda obtenerse, hallándome siempre dispuesto favor intereses esa hermosa hidalga ciudad. Salúdale afectuosamente.— Amor.»

**

Las gestiones del Señor Gobernador han sido eficacísimas, pues no obstante las premuras de tiempo —estaban ya dadas las órdenes de supresión de dichos trenes para el día 14— la Compañía ha dispuesto que no se suspendan hasta el día 21 como era aspiración de Jaca.

Don Emilio Amor, dió a Jaca telegráficamente la noticia el martes y ayer la trasladó la Alcaldía al vecindario por medio de bando.

Nuestra gratitud para el Señor Gobernador no tiene límites, y con nosotros agradece la región montañesa, de la que fuimos intérpretes al formular el ruego, agradecen tan activa gestión quedando muy obligada a la atención deferente del Señor Amor.

Carnet de sociedad

Felizmente dió a luz el lunes último una hermosa niña la distinguida esposa de nuestro particular y buen amigo D. Pascual Gastón. Nuestra enhorabuena.

Han salido: Para Madrid, la distinguida señora doña Simona Portas de Lacasa con su encantadora hija Pilarín. Para Oviedo, su residencia, la señora doña Ramona Carús y para Zaragoza y Valencia después de pasar en su casa de esta ciudad los meses estivales la distinguida familia Vidal Pozuelo-Vieites.

Han pasado unos días con su familia de esta ciudad, D. Humberto Bovio, su distinguida señora y monísimos hijos.

Regresó ayer de su viaje por tierras de Huesca, nuestro querido amigo el ilustrado Canónigo-penitenciario de esta Catedral, M. I. Sr. D. Estanislao Tricas.

Hemos tenido mucho gusto en saludar al distinguido joven Manuel Pueyo Ripa, que pasa unos días al lado de su familia de esta ciudad.

Para dejar a sus hijos Tomás y María del Pilar en los respectivos colegios donde completan sus estudios, salió la semana última para Madrid, la distinguida señora D.^a Isabel Garmendía, esposa del Registrador de la propiedad D. Florencio Marco, buen amigo nuestro.

Gacetillas

Las fiestas del Pilar que Zaragoza celebra con extraordinaria animación, han tenido un capítulo pleno de emoción y de manifestaciones patrióticas muy intensas. El bravo batallón del Infante, repatriado como premio a su heroico comportamiento en la defensa de Kudia-Tahar, hizo su entrada en Zaragoza la tarde del domingo, y la ciudad invicta, honrando sus títulos nobilísimos, se desbordó en cordialidades, en homenaje a unos muchachos valerosos que supieron hacer ofrenda de su vida y trocar en jornada gloriosa lo que pudo haber sido sin su heroicidad día aciago. Esos valerosos Infantes, representación gallarda del Ejército de Africa, merecen bien de la Patria y Zaragoza como antes Madrid, han cubierto sus filas de brillante aureola de gratitud, y de amor ferviente.

Durante los primeros días de la semana ha llovido copiosamente, llevando a los campos la humedad precisa para una buena sementera. Los labradores muestranse satisfechos y realizan las operaciones de la siembra con la esperanza de una germinación fecunda. Algunos, impacientes ante la prolongada sequía, echaron la simiente sobre las tierras resquebrajadas y seca, pero al decir de los inteligentes también alcanzara a estas los beneficios de las lluvias. Bajo estos augurios agrícolas tan deferentes a los de hace quince días muy pesimistas, es de suponer habrá en nuestras ferias de los días 18, 19 y 20 gran contingente de feriantes y en nuestro mercado animación.

Aragón es el título de una revista que ha comenzado a publicarse en Zaragoza por aquel Sindicato de iniciativa. Como responde su publicación a un alto empeño en pro del florecimiento de esta región amada nos es muy grato saludar efusivamente, al nuevo colega.

Se avisa a los señores que tienen hecho pedido de tarima, que ha llegado una gran partida de calidad inmejorable. Eche-garay 12, 2.º.

Cocina Se desea adquirir una cocina económica pequeña. Ofertas a esta imprenta.

Tip. Vda. de R. Abad, Mayor, 32. —Jaca

¡SENSACIONAL!

Acontecimiento Comercial, lo constituyen los precios de regalo a que confizan los

Nuevos Almacenes de San Juan

situados en lo más céntrico de la calle Mayor, esquina a la de Echegaray

todos los artículos relativos a

TEJIDOS Y CONFECCIONES

Obras son amores y no buenas razones

Por la especial circunstancia de verificar nuestras compras directas y sin intervención de Casas de Comisión que recargan grandemente los precios, podemos ofrecer nuestros artículos a precios que se hallan fuera de posibles competencias.

TEMPORADA DE INVIERNO

Detalle de precios de algunos artículos en Tejidos Novedad

Tejidos de lana

Lanas mezcla, ancho 90 centímetros, a Ptas.	0'60 metro
» novedad, listas bayaderas, 90 ctros. de ancho, su precio 10 ptas. a Ptas.	5'50 »
» novedad, listas bayaderas, 140 ctros. de ancho, su precio 18 ptas. a Ptas.	12'00 »
Paños Gamuza, todos colores ancho 140 centímetros desde.....	6'00 »
» abrigo fuertes, ancho 140 ctros. a Ptas.	4'50 »
Meltons y Cheviots en color para trajes caballero	24'00 el corte a Ptas.
Mantas de lana	6'50 una desde
Gerseys de Señora pura lana, infinidad de colores.....	7'50 uno desde
Gerseys de Caballero	3'50 » desde

Tejidos de algodón

Cortes de Colchón para cama de matrimonio Ptas.	8'50 corte
Panas cordoncillo, dejado inglés	2'50 metro »
Franclas Crepè, estampadas variados dibujos »	1'00 »
» tejido afelpado, ancho 70 ctros. en listas y cuadros.....	1'60 »
Sargas y Franclas camisas a precios increíbles.	

Ultimos modelos en Gerseys de señora y niñas.

Géneros de punto inglés y afelpado, 50 por ciento más barato que en fábrica.

NO CONFUNDIRSE:

ALMACENES DE SAN JUAN
CALLE MAYOR, ESQUINA A ECHEGARAY

JACA

Se arrienda la antigua tienda de Malladas, calle del Obispo. Razón: Procurador Morer.

Gabinete solo para dormir, se alquila con una o dos camas, en punto céntrico de esta ciudad. Dirigirse a este periódico.

Se arrienda el 2.º piso del número 11 de la calle Mayor. Dirigirse al principal del 46 en la misma calle.

Ama Se desea una para criar en casa de los padres del niño. Informes en esta imprenta.

Almacenes de San Pedro S. A.

Los más importantes de la Región.--Fabricación y Talleres propios

CASAS EN Barcelona, Huesca, Barbastro, Lérida, Sariñena, Jaca, Ayerbe y Monzón

No hay mejor propaganda que la de los hechos. No olviden que esta Casa, por vender los artículos de su propia fabricación, ofrece precios sin competencia. El beneficio de los intermediarios queda a favor del público

Le interesa recordar este anuncio y comprobarlo

PRECIO FIJO. VENTAS AL CONTADO

La casa mejor surtida.--Ventas al por mayor y detall

Almacenes de San Pedro S. A.

NO CONFUNDIRSE: La entrada por la calle de Echegaray, número 6 y por la del Zocotín.